


 

 
 
 
 

Viernes, 16 de Noviembre de 2018 

OCHO COLUMNAS  

Reforma: Obstruye Hidalgo inversión para gas   

 El Universal: Gestión de AMLO iniciará con nubarrón económico  

La Jornada: CNDH, por no militarizar la seguridad; Durazo: “es lo que hay”  

 Contraportada: Es falso que mina en Zacatecas causara contaminación: Frisco 

Milenio Diario: Cuestionan estrategia Amnistía y ONU; niega Durazo militarización    

Excélsior: La IP palomea el plan de seguridad  
  

El Financiero: Eleva Banxico su tasa a 8% y advierte más incertidumbre  

 El Economista: Consejo empresarial dará asesoría a AMLO    

24 Horas: Inconstitucional, Ley de Seguridad Interior: SCJN    

La Razón: Efectivos para Guardia Nacional, 54% menos que los desplegados de hoy  

 Reporte Índigo: ¿Qué hacemos con las narcoseries?   

El País: México refuerza el papel del Ejército contra la violencia 

IPN 

Ojo con la vista 

El Universal 

Al menos 48.5 millones de personas requieren algún servicio optométrico en México, según el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía, sin contar que es la visión donde se presenta la segunda causa de 
discapacidad más común en el país. La miopía, astigmatismo, hipermetropía, conjuntivitis, glaucoma y 
cataratas son algunos de los padecimientos visuales más frecuentes, de acuerdo con la Organización Mundial 
de la Salud. Para la maestra Verónica Sandoval Hernández, del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la 
Salud Unidad Santo Tomás, es en el hogar donde comienzan las prácticas que atenían contra la salud visual. 
En casa lo primero que debe cuidarse es la regulación de las pantallas y el contraste de los dispositivos que se 
tengan, como televisor y pantallas de computadora o celular. 

El Universal, Lucero Méndez 

 
Auténticos Tigres lucirán ante Águilas Blancas 

Esto 

Monterrey.- El entrenador en jefe de Auténticos Tigres, Antonio Zamora, consideró que Águilas Blancas del 
IPN será un duro rival en las semifinales de la Liga Mayor de la ONEFA por su nivel y por el tiempo de ausencia 
que tuvo en esas instancias, por lo cual su equipo debe ser perfecto. Somos conscientes de la importancia, a 
lo que vamos a tener este viernes y conscientes que viene un gran equipo, motivado, que tenía años de no 
estar en esta instancia y ellos van a salir a vender muy cara la derrota, lo cual nos obliga a que tenemos que 
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ser perfectos, declaró. Zamora resaltó la velocidad que tienen algunos de los jugadores del equipo del 
Instituto Politécnico Nacional, pero dejó en claro que ellos buscarán imponerse para lograr el pase a la final. 

Esto, Notimex 

 
Este fin de semana se llevará a cabo la X Edición de la Noche de las Estrellas; el IPN tiene preparadas 
actividades en el planetario Luis Enrique Herro. 

Canal 11 Once 

Este fin de semana se llevará a cabo la X Edición de la Noche de las Estrellas; el IPN tiene preparadas 
actividades en el planetario Luis Enrique Herro. 

Canal 11 Once, Javier Solórzano/ Canal 11 Once / 

 
Auténticos Tigres contra águilas Blancas del IPN y Pumas CU contra Burros Blancos IPN. 

Canal 11 Once 

Auténticos Tigres contra águilas Blancas del IPN y Pumas CU contra Burros Blancos IPN. 

Canal 11 Once, Guadalupe Contreras/ Canal 11 Once / 

 
América jugará el último juego de la temporada regular en el estadio del Toluca, debido a las malas 
condiciones en que se encuentra la cancha del Estadio Azteca 

Canal 120 Milenio TV 

América jugará el último juego de la temporada regular en el estadio del Toluca, debido a las malas 
condiciones en que se encuentra la cancha del Estadio Azteca. La cancha sintética será removida en su 
totalidad por los malos resultados dados. La opción del Estadio Olímpico Universitario no fue un opción parea 
jugar en la Capital, porque jugarán equipos de fútbol americano de la UNAM y el IPN. 

Canal 120 Milenio TV, Luis Carlos Ortiz, Priscila Cantú 

 
El IPN dio a conocer que gracias a un conjunto de estrategias implementadas el nivel de deserción de 
alumnos en Nivel Medio Superior es alrededor de 9%. 

90.5 Imagen 

El IPN dio a conocer que gracias a un conjunto de estrategias implementadas el nivel de deserción de 
alumnos en Nivel Medio Superior es alrededor de 9% y para el Nivel Superior es alrededor del 5%.  

90.5 Imagen, Antonio Valerio Delgado/ 90.5 Imagen / 

 
Investigadores del Instituto Politécnico Nacional prueban alternativas de tratamientos para combatir la 
diabetes con medicamentos orales e insulina. 

102.5 Noticias MVS 

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional prueban alternativas de tratamientos para combatir la 
diabetes con medicamentos orales e insulina. 

102.5 Noticias MVS, Luis Cárdenas 

 
SECTOR EDUCATIVO 

SEP: expertos deben elaborar la política pública educativa 

El Universal 

El secretario de Educación Pública (SEP) Otto Granados Roldán, pidió recurrir con expertos para elab orar la 
política pública en materia educativa. Al participar en el Conversatorio: presentación del repone de la OCDE 
Una base sólida para la equidad y la calidad en la educación, Granados Roldán reclamó que en la discusión 
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actual sobre la política educativa que se tiene que seguir en el próximo sexenio, uno de los elementos tóxicos 
es que no es una discusión estrictamente educativa o de políticas educativas puesto que, en su opinión, si así 
fuera se consultaría la opinión de expertos o el apoyo de organismos internacionales. Es una discusión de 
política a secas. Se dice de la reforma educativa que son conversaciones impuestas por los organismos 
internacionales como la OCDE y el Banco Mundial pues sí, porque tienen capacidades técnicas, humanas muy 
robustas y muy competentes. Los países hacen bien en tener una mirada externa. Hay centros buenos de 
investigación. Hay que recurrir a la gente que sabe y puede aportar información, dijo. 

El Universal, Teresa Moreno 

 
Educación 

Excélsior 

En el auditorio del edificio E de la Cámara de Diputados se realiza el Foro Educación para la Cuarta 
Transformación. 

Excélsior, Redacción 

 
Resalta Murat logros en materia de educación, seguridad, salud... 

La Razón de México 

El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, destacó los avances en materia educación, logrados en sus 
primeros dos años de gestión, entre los que destacó el programa de inglés, las becas de manutención, el 
fortalecimiento de escuelas de tiempo completo y el equipamiento de planteles. Al ofrecer un mensaje con 
motivo del Segundo Informe de Gobierno que entregó al Congreso del Estado, detalló que este año se 
destinaron 400 millones de pesos para brindar alimentación a más de 80 mil alumnos en condición de 
pobreza en las escuelas de tiempo completo. Además, se invirtieron 88 millones de pesos para apoyar a 14 
mil estudiantes de educación media para terminar sus estudios, además de que en el nivel básico se 
entregaron 17 millones de desayunos escolares, dos millones de uniformes y 530 mil paquetes de útiles 
escolares en comunidades marginadas. 

La Razón de México, Vania Gonzalez 

 
Fusionaran ciencia y educación 

Reporte Indigo Cinco Días 

En la capital, la ciencia y la educación harán sinergia. La jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, anunció que en su administración desaparecerá la Secretaría de Ciencia, Tecnología e 
Innovación (Seciti) para fusionarla con la Secretaría de Educación, como parte de la política de austeridad que 
implementará en la capital. La dependencia tiene su origen en el gobierno de Miguel Ángel Mancera. Una de 
las promesas de campaña del ahora senador fue darle el rango de secretaría al Instituto de Ciencia y 
Tecnología del Distrito Federal creado en 2007, durante la administración del hoy morenista, Marcelo Ebrard. 
Este instituto le cedió sus recursos materiales, humanos y financieros para que cumpliera sus funciones.  

Reporte Indigo Cinco Días, Luz Rangel 

 
Solicita UNAM más presupuesto 

El Sol de México 

El Consejo Universitario de la UNAM acordó hacer un exhorto a los poderes Ejecutivo y Legislativo para 
solicitar un incremento significativo al presupuesto asignado a las universidades públicas. El rector Enrique 
Graue afirmó también que en la UNAM se analizan las políticas de equidad de género y aseveró que la 
institución está comprometida con este tema. El Sol de México, Margarita Rodríguez 
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POLÍTICA 

Corte invalida en su totalidad Ley de Seguridad Interior 

El Universal 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó en su totalidad con nueve votos a favor y 
uno en contra, la Ley de Seguridad Interior, que se publicó hace un año pero que nunca fue aplicada por el 
presidente Enrique Peña Nieto. La legislación con la que se buscaba regular la actuación de las Fuerzas 
Armadas en la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado, fue declarada inconstitucional por los 
ministros. Una parte de ellos consideró en sus argumentos que el Congreso de la Unión no tiene facultades 
para legislar en materia de seguridad interior y la otra manifestó que hubo violaciones en el proceso 
legislativo. En la sesión de ayer intervinieron los ministros José Fernando Franco González Salas, Margarita 
Luna Ramos, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Luis María Aguilar Morales y Jorge Mario Pardo Rebolledo, este 
último elaboró el proyecto y fue el único que votó a favor. Con esta resolución, la Suprema Corte dio por 
terminada la revisión de la acción de inconstitucionalidad 6/2018 y sus acumuladas 8/2018, 9/2018,10/2018 y 
11/2018, promovidas por diputados federales, senadores, el Instituto Nacional de Transparencia (Inai), la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y el partido Movimiento Ciudadano (MC), en contra de 
la referida ley. 

El Universal, Manuel Espino 

 
Innecesaria Guardia Nacional en CDMX.- Sheinbaum 

Reforma 

Al presentar la Estrategia para una Ciudad de México Segura y en Paz, la Jefa de Gobierno electa, Claudia 
Sheinbaum, afirmó que la Guardia Nacional en la Capital no es necesaria en la Ciudad. Sin embargo, agregó, 
las 16 regiones representadas por las Alcaldías se coordinarán con el Gabinete de Seguridad del Gobierno 
Federal. Tenemos confianza de que con la propia Policía de la Ciudad de México vamos a poder estar 
coordinados, dijo Sheinbaum. Durante el evento fue presentado como el próximo titular de la Pol icía 
capitalina. Jesús Orta, ex Secretario General de la Policía Federal, quien también se pronunció en contra de la 
presencia castrense en las calles capitalinas. Esto a pesar de que la actual Administración ha reconocido la 
presencia de cárteles disputando el control, como la Unión Tepito y el de Tláhuac.  
Reforma, Samuel Adam 

 
CNDH por no militarizar la seguridad; Durazo: `es lo que hay`  

La Jornada 

La seguridad pública en México debe estar siempre bajo control de instituciones civiles, con la mayor 
restricción posible en este terreno a las fuerzas armadas, para que dicha labor se desarrolle con respeto total 
a las garantías básicas y no a cualquier costo, afirmó el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez. Consultado acerca de la iniciativa del presidente electo, Andrés 
Manuel López Obrador, de crear una Guardia Nacional formada, entrenada y bajo el mando de la Secretaría 
de la Defensa Nacional, el ombudsman enfatizó que se debe estudiar cómo la van a delinear, aunque aclaró 
que “las instituciones civiles deben tener un papel central (…) Siempre  estaremos en favor de que sean las 
instituciones civiles las que conduzcan la seguridad pública”. Luego de señalar que los estándares 
internacionales nos señalan la mayor restricción posible en el uso de las fuerzas armadas en temas de 
seguridad pública, González Pérez manifestó que la CNDH se ha pronunciado porque haya más y mejor 
seguridad pública, pero no a cualquier costo; tiene que ser con respeto total a los derechos humanos.  
La Jornada, Mariana Chávez 
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La IP palomea el plan de seguridad 

Excélsior 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció que  la pacificación del país no 
puede esperar, por lo que aplaudió el Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024 del próximo gobierno.  Se 
ven con agrado las propuestas que se están formulando para una reorganización de las instituciones 
dedicadas a la seguridad, empezando por la conformación de la Secretaría de Seguridad, separando esas 
tareas de la Secretaría de Gobernación, dijo Gustavo de Hoyos, presidente del organismo. Mencionó que el 
avance sin precedentes en los niveles de violencia y delincuencia demanda acciones y compromisos 
inmediatos que permitan devolver la paz a todas las regiones de México y la tranquilidad a todos los 
mexicanos. El líder patronal recordó que de enero a septiembre 2018 se han reportado 21 mil 383 homicidios 
dolosos, lo cual equivale a más de 78 homicidios al día, con una tasa de 25 homicidios por cada 100 mil 
habitantes, cifra no vista desde la década de 1960. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 
reportó que el costo promedio anual por la inseguridad para una empresa es 66 mil pesos y un costo total de 
155.8 mil millones de pesos, es decir, 0.86% del PIB, siendo los crímenes más frecuentes en l os 
establecimientos el robo, la extorsión y la corrupción.  
Excélsior, Lindsay H. Esquivel 
 
Empresarios serán parte de consejo asesor de AMLO 

La Jornada 

Los tres principales dueños de medios de comunicación, Ricardo Salinas Pliego, Bernardo Gómez y Olegario 
Vázquez Aldir; quien dirige el banco mexicano más importante, Carlos Hank González; tres empresarios que 
realizan actividades industriales, Daniel Chávez, Miguel Rincón y Sergio Gutiérrez, y uno más de servicios, 
Miguel Alemán Magnani, conformaron un consejo asesor del próximo gobierno, que fue aceptado y 
bienvenido por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. De ellos salió que quieren apoyar y que 
quieren ser consejeros del próximo presidente de la República, y les tomé la palabra. Quieren ser miembros 
de un consejo asesor del mandatario, me quieren ayudar, me quieren dar sus puntos de  vista, sus visiones y 
ayudarnos, manifestó López Obrador, en un video difundido en redes sociales. Explicó que se reunió con ellos 
el miércoles y resaltó que le gustó mucho que del grupo surgiera la iniciativa. Adelantó que los integrantes del 
consejo asesor empresarial estarán coordinados por Alfonso Romo, futuro jefe de la Oficina de la Presidencia 
de la República, y que se reunirá con ellos cada dos o tres meses.  
La Jornada, Alma E. Muñoz 

 
Rompen ONG`s pacto con AMLO 

Reforma 

Tras condenar la intención de militarizar la seguridad pública en el País, el colectivo #Fi scaliaQueSirva retiró 
ayer jueves su respaldo al dictamen de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República (FGR) que habían 
elaborado de manera conjunta con el equipo de transición del Presidente electo. En un pronunciamiento, 
decenas de líderes sociales y organizaciones civiles condenaron que AMLO se haya negado a aprobar una 
reforma Constitucional para dotar de autonomía plena a la Fiscalía, y en cambio impulsará reformas a la Carta 
Magna para dejar en manos de los militares el combate al crimen. Consideramos que el Gobierno de 
transición no ha sido congruente con el discurso que ha sostenido con las organizaciones de la sociedad civil, 
las víctimas y la población mexicana en general, criticaron. Exigimos no reformar la Constitución para 
militarizar el País y las instituciones democráticas. Exigimos dotar a la Fiscalía de una autonomía real del 
poder político, del poder militar y de cualquier otro poder fáctico, a partir de la propuesta que ha sido 
presentada por los colectivos #FiscaliaQueSirva y #VamosPorMas. Reforma, Claudia Guerrero 
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ECONOMÍA Y FINANZAS 

Gestión de AMLO iniciará con nubarrón económico 

El Universal 

El gobierno del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, va a here dar una economía mexicana 
repleta de nubarrones e incertidumbre, coincidieron analistas consultados por EL UNIVERSAL. El director para 
América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, explicó que la economía de México sufre 
desequilibrios desde hace años que la hacen más vulnerable a choques internos y externos, detonando 
episodios de volatilidad financiera como los observados recientemente. El especialista comentó que López 
Obrador tomará una economía en desaceleración y con nubarrones que se pueden volver más pesados en la 
medida que continúen acciones y propuestas que atenten contra las inversiones en el país, como la 
cancelación de la construcción del aeropuerto en Texcoco y la iniciativa de reducir o eliminar algunas 
comisiones bancarias.  
El Universal, Tláloc Puga 

 
Ofrece SME luz 10% más barata que CFE 

El Universal 

Tuvieron que pasar nueve años para que el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) que creó la Cooperativa 
LF del Centro, regrese al escenario político, como proveedor de servicio energético doméstico en una de las 
tres empresas que serán competidoras de la Compañía Federal de Electricidad (CFE). El dirigente de esa 
organización sindical, Martín Esparza, adelanta que, sin haber recibido apoyo del presidente electo, Andrés 
Manuel López Obrador, Suministradora Básica del Centro (Subace) es ahora el nombre con que arrancan en 
2018 con 16 mil 599 empleados, 52 edificios (más otros 10 que estarían por recibir), y un importante número 
de clientes, que son ellos mismos como integrantes del sindicato, además de un pre registro de electricistas 
jubilados, familiares y personas adheridas a la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica (ANUE). 
El Universal, Erika Flores 

 
Banxico alerta de efectos por las políticas del nueve gobierno 

Milenio Diario 

Ante la fuerte depreciación del peso, en gran medida debido a la preocupación por las políticas de la próxima 
administración, el Banco de México (Banxico) ve importantes riesgos para el país, por lo que considera 
necesario generar un ambiente de confianza y certidumbre. En este contexto, Abel Hibert, asesor económico 
del equipo de transición del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se reunió en Nueva 
York con inversionistas y analistas, toda vez que ha detectado que están preocupados por las consultas del 
nuevo gobierno. En su anuncio de política monetaria, Banxico informó que su Junta de Gobierno decidió 
elevar la tasa de interés de referencia de 7.75 a 8 por ciento la más alta de la última década, y agregó que la 
depreciación del tipo de cambio ha estado ligada, entre otras cosas, al anuncio de la intención de cancelar el 
Nuevo Aeropuerto Internacional de México. El instituto indicó que otros factores que han afectado al peso se 
relacionan con algunas iniciativas legislativas, lo que llevó a varias calificadoras a cambiar la perspectiva de la 
deuda soberana del país de estable a negativa. 
Milenio Diario, Silvia Rodríguez 
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Aumenta el BdeM a 8% la tasa de interés de referencia 

La Jornada 

Ante la persistencia de presiones inflacionarias, la junta de gobierno del Banco de México (BdeM) determinó, 
en votación dividida, incrementar en un cuarto de punto la tasa de interés de referencia, que ubicó en 8 por 
ciento. Un miembro del órgano colegiado se pronunció por un aumento de medio punto, informó el banco 
central. La tasa de interés de referencia determina el costo de los créditos para empresas y familias, al 
elevarse tiende a frenar el ritmo de la actividad económica y, en esa medida,  a contener la inflación. En el 
caso de las personas, los créditos hipotecarlos y para autos ya contratados están a tasa fija, por lo que no 
varían con esta decisión. Los que sí se encarecen son los de tarjeta de crédito. El banco central expuso ayer 
que la decisión de elevar la tasa, que llegó a su punto más alto en 10 años, toma en cuenta los retos que se 
han enfrentado para consolidar una inflación baja y estable, así como los riesgos a los que está sujeta la 
formación de precios.  
La Jornada, Israel Rodríguez 

 
Desacredita banca datos de Condusef 

Reforma 

Ocho días después de que se presentó la iniciativa para eliminar comisiones bancarias basada en datos de la 
Condusef, la Asociación de Bancos de México (ABM) desacreditó los cálculos de este organismo. Desde 
agosto, la Condusef presentó un análisis donde expuso que 30 por ciento de los ingresos de los bancos 
provienen del cobro de comisiones, mientras que en cada país donde está su casa matriz la proporción está 
entre 14 a 25 por ciento. Esa conclusión fue la base de la iniciativa que presentó Ricardo Monreal, 
coordinador de la bancaria de Morena en el Senado. Ayer, Marcos Martínez, presidente de la ABM, señalo 
que los cálculos de la Condusef son erróneos porque la forma en la que los bancos reportan su información 
financiera en México es distinta a la de países donde tienen su casa matriz. Esto afecta el comparativo que se 
hace para Citi en México y para el mismo banco en Estados Unidos, así como para BBVA Bancomer y 
Santander respecto a su matriz en España. Los cálculos de la ABM señalan que las comisiones representan 21 
por ciento de los ingresos netos de la banca en México y no de 30 por ciento.  
Reforma, Jessika Becerra 

 
Se encarecen los créditos 

Excélsior 

La Junta de Gobierno del Banco de México informó que decidió incrementar en un cuarto de punto su tasa de 
interés de referencia a un nivel de 8 su mayor nivel en más de una década, razón por la cual los consumidores 
que decidan adquirir bienes y servicios con créditos a partir del Buen Fin tendrán que pagar tasas de interés 
más elevadas. Para sustentar su decisión, el banco central afirmó que el balance de riesgos respecto a la 
trayectoria esperada para la inflación se ha deteriorado y muestra un importante sesgo al alza, en un entorno 
de marcada incertidumbre. La subida de tasas significa que el consumidor que decida endeudarse del Buen 
Fin en adelante tendrá que reforzar su planeación financiera, debido a que si no es totalero para el caso de las 
tarjetas de crédito, o usa otros tipos de préstamos al consumo como los de nómina o personales, tendrá que 
pagar un mayor costo financiero por ellos. El comunicado del Banco de México mostró un tono restrictivo, a 
decir de los analistas, ya que reconoció que un miembro de la Junta votó porque el aumento fuera de 50 
puntos base, lo que hubiera colocado la tasa en 8.25%, nivel máximo histórico de la tasa de referencia desde 
que se adoptó como objetivo operacional en enero de 2008.  
Excélsior, Felipe Gazcón 
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ABM defiende cobro de comisiones y rechaza su control 

El Financiero 

La Asociación de Bancos de México (ABM) salió en defensa de las comisiones y señaló que su crecimiento ha 
sido resultado de una mayor actividad bancaria y no por mayores cobros. Además se pronunció en contra de 
que se eliminen por decreto, ya que estas acciones no incentivan la competencia ni promueven la 
bancarización. En un estudio, el gremio de los banqueros afirmó que como proporción de los ingresos de 
operación, las comisiones han disminuido de forma sostenida en la última década y es similar al de otras 
geografías. Por ello, indicó que son erróneos los informes que aseguran que el cobro de comisiones en 
México es sustancialmente elevado, ya que parten de datos equivocados y aseveraciones falsas, por lo que 
rechazó el uso de términos usados en su contra, como usura, plagio y abuso.  
El Financiero, Jeanette Leyva 
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